



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

30 de agosto de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Congreso designaría un Consejo Municipal en Irimbo, si se confirma la nulidad de la elección

<https://postdata.news/congreso-designaria-un-consejo-municipal-en-irimbo-si-se-confirma-la-nulidad-de-la-eleccion/>

<https://www.contramuro.com/consejo-municipal-irimbo-michoacan/>

El Congreso de Michoacán está en espera de la determinación de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la nulidad de la elección a la presidencia municipal de Irimbo, ya que, de confirmar la resolución, tendrá que elegir a los integrantes de un Consejo Municipal, que esté al frente del gobierno local, en tanto se realizan las elecciones extraordinarias. La presidenta de la Mesa Directiva, Laura Ivonne Pantoja Abascal informó que en la Conferencia para los Trabajos Parlamentarios ya se acordó que una vez que el órgano jurisdiccional tome una decisión, se actuará de inmediato. Recordó que se tendría que elegir al Consejo Municipal antes del primer minuto del primero de septiembre, fecha en que deben rendir protesta las autoridades municipales electas.

SAT Michoacán, el legado de Seyra Alemán

<https://moreliactiva.com/sat-michoacan-el-legado-de-seyra-aleman/>

La diputada de Morena, Seyra Alemán, afirmó que el legado que deja al pueblo de Michoacán, tras y paso por la 75 Legislatura, será la creación del SAT Michoacán. «En mi caso, desde la Comisión de Hacienda, crear el SAT Michoacán fue el plus de haber sido parte de una comisión, la segunda más importante del Congreso, considero que es muy importante que ahora dejemos a la sociedad michoacana, con más claridad, de qué forma se están cobrando sus impuestos y sobre qué bases se están cobrando sus impuestos, y sobre todo, que los que ganan más paguen más», dijo. Remarcó que este nuevo sistema tributario será más amigable con los michoacanos y además logrará hacer una realidad, que paguen más impuestos quienes tengan más recursos.

‘Trabajamos por un Michoacán con más y mejores leyes’: Seyra Alemán

<https://primeraplana.mx/archivos/1010408>

<https://www.urbistv.com.mx/trabajamos-por-un-michoacan-con-mas-y-mejores-leyes-seyra-aleman/>

<https://esferanoticias.mx/2024/08/29/trabajamos-por-un-michoacan-con-mas-y-mejores-leyes-seyra-aleman/>

Bajo la premisa de que su responsabilidad siempre estuvo con las y los michoacanos, vigilando el uso correcto de los recursos, la diputada Seyra Anahí Alemán Sierra rindió cuentas a la población a través de su Tercer Informe de Actividades Legislativas. En su calidad de presidenta de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, la diputada local ratificó que su compromiso fue siempre velar por un gasto público responsable, integral e; “trabajamos y legislamos por un Michoacán con más y mejores leyes”. En el informe que ofreció en el Salón de Recepciones del Congreso del Estado, Seyra Alemán hizo entrega a la presidenta de la Mesa Directiva de la 75 Legislatura, Laura Ivonne Pantoja, del documento que contiene su informe de actividades, en un acto en el que también estuvieron presentes la diputada Julieta García Gallardo; el secretario de Asuntos Parlamentarios, Raymundo Arreola Ortega; la diputada Electa por Maravatío, Jaqueline Avilés.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2024

Será Sandra Arreola, próxima coordinadora de la bancada del PVEM

<https://www.contramuro.com/sandra-arreola-coordinadora-bancada-pvem/>

<https://www.changoonga.com/2024/08/29/el-verde-michoacan-define-a-sandra-arreola-lider-de-bancada-en-congreso-del-estado/>

El Partido Verde Ecologista de México, contará en la próxima Legislatura del Congreso de Michoacán con coordinadora parlamentaria mujer, esto una vez que el próximo lunes se ratifique a Sandra Arreola Ruiz en el cargo. Sandra será la segunda mujer en coordinar una bancada verde, esto desde 2004, año en que por primera vez dicho partido tuvo representación en el Congreso del Estado. La otra fue Margarita López en la actual Legislatura, por algunos meses. Arreola Ruiz arribará al Congreso por la vía de la representación proporcional, actualmente es suplente de Karen Castrejón Trujillo en la LXV Legislatura federal.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Avanza disolución de 6 asociaciones de candidaturas independientes: IEM

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/avanza-disolucion-de-6-asociaciones-de-candidaturas-independientes-iem/>

Un total de seis asociaciones civiles creadas para respaldar candidaturas independientes en el proceso electoral local 2023-2024 de Michoacán se encuentran en proceso de disolución y liquidación. En sesión pública, la Comisión de Fiscalización del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) informó que validados los resultados electorales estas asociaciones no tienen razón de ser. El procedimiento, que se encuentra en marcha desde mayo de 2024, ha involucrado la emisión de diversos oficios y requerimientos por parte de la Coordinación de Fiscalización para asegurar el cumplimiento de las normativas vigentes.

A Araceli no le ofrecimos nada: Morena Michoacán

<https://primeraplana.mx/archivos/1010379>

A cambio de nada y por el mero hecho de querer “hacer historia” y “transformar el país rompiendo los moldes tradicionales” fue que Araceli Saucedo decidió incorporarse a la bancada de Morena en el Senado, según el dirigente estatal del partido guinda, Juan Pablo Celis. Qué les ofrecimos (a Araceli Saucedo y Sabino Herrera)? Hacer historia, estar del lado correcto de la historia”, aseguró Celis. En rueda de prensa, tomó protesta al alcalde electo de Huiramba por los partidos del Trabajo (PT) y el exinto Encuentro Solidario (PES), así como a su síndica, regidores y suplentes, expresidentes municipales y exfuncionarios, así como expresidentes del PAN y del PES y aseguró que no hay negociaciones ni Morena está buscando incorporar a nadie.

Ante super mayoría, PAN promete luchar para defender la democracia

<https://primeraplana.mx/archivos/1009843>

Por la vía de la protesta y la lucha social es que el Partido Acción Nacional (PAN) buscará combatir a la aplanadora de Morena y sus aliados en el Congreso de la Unión, ya que no habrá manera de impedir que aprueben todas las reformas constitucionales que deseen. “Debemos ser firmes en nuestras convicciones y no bajar la guardia, hacer la lucha diaria como lo hicieron los que nos precedieron y aquí sabremos de qué estamos hechos.

Recula JP Celis sobre el 27: decidirá CDMX el género, no Michoacán



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/recla-jo-celis-sobre-el-27-decidira-cdmx-el-genero-no-michoacan/>

El boquiflojo líder estatal de Morena, Juan Pablo Celis, reculó en su más reciente ocurrencia y ahora le bajó los ímpetus al proceso sucesorio en Michoacán. De entrada, advirtió que no hay que acelerarse, cuando el único que se había acelerado era él mismo. ¡Seremos, morenos!, clamó, en una especie de monólogo. En segundo plano, soltó el arpa y admitió su torpeza, al autoflagelarse: El proceso de elección del sucesor de Alfredo Ramírez Bedolla, recaerá en la Comisión Nacional de Elecciones del CEN de Morena, no en ninguna figura o instancia local.

Justifica PRD su giro hacia Morena: “decisiones humanas” nos desvirtuaron

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/justifica-prd-su-giro-hacia-morena-decisiones-humanas-nos-desvirtuaron/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/partidos/militantes-perredistas-descontentos-por-alianzas-con-pan-y-pri-octavio-ocampo/>

La cúpula del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán justificó su reciente acercamiento a Morena y la ruptura con el PRI y el PAN, con quienes hace apenas tres meses compartieron campaña en apoyo a la candidata presidencial de la derecha, Xóchitl Gálvez. A través de un documento difundido la noche de este miércoles, al que llamaron “manifiesto”, y que suscriben integrantes de sus órganos de dirección y gobierno, así como de autoridades electas, los perredistas intentan aclarar las cosas.

La verdadera izquierda no traiciona: PRI Michoacán al PRD

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/la-verdadera-izquierda-no-traiciona-pri-michoacan-al-prd/>

El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, manifestó su decepción ante lo que consideró una traición del perredismo, al haberle dado la espalda a la oposición y haberse ido con Morena con el argumento de la ideología de izquierda, de la que se olvidaron en los últimos años. “Se equivocan quienes justifican la traición con ‘una convicción de izquierda’; la izquierda real de México no traiciona. La verdadera izquierda mexicana lucha en cualquier condición y no busca privilegios en un movimiento al que en campaña criticó”, dijo.

Se incorpora edil de Huiramba a Morena, que espera sumar 8 ediles más

<https://postdata.news/se-incorpora-edil-de-huiramba-a-morena-que-espera-sumar-8-ediles-mas/>

Alrededor de 8 ediles podrían sumarse a Morena, confirmó el dirigente estatal de esta fuerza política, Juan Pablo Celis Silva, luego de la incorporación del presidente electo por Huiramba del Partido del Trabajo (PT) y Encuentro Solidario, José Humberto García Domínguez. El alcalde, manifestó Celis Silva, forma parte de un grupo de 8 ediles más que buscarán incorporarse al instituto político, por lo que prevé que Morena incremente a 53 el número de municipios gobernados.

Reforma Judicial provocaría salida de inversiones y desempleo: COPARMEX

<https://postdata.news/reforma-judicial-provocaria-salida-de-inversiones-y-desempleo-coparmex/>

Una crisis política y social que provocaría la salida de inversiones extranjeras, advirtió para Michoacán y el país, la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX),



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2024

de concretarse la Reforma Judicial que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador y que contempla no solo la elección por el voto popular de los juzgadores, sino figuras como el juez sin rostro. El dirigente de la organización empresarial en Michoacán, David Luviano Gómez anunció que ante la falta de certidumbre jurídica, inversionistas optarán por llevar sus capitales a países que garantizan que las controversias no serán resueltas por “neófitos” con tendencias partidistas.

PRD Michoacán descarta desbandada tras la renuncia de liderazgos

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/prd-michoacan-descarta-desbandada-tras-la-renuncia-de-liderazgos-12476771.html>

Tras la renuncia de tres líderes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), el dirigente estatal Octavio Ocampo Córdova señaló que no se observa hasta el momento una desbandada de afiliados en Michoacán. “Aquí estarán quienes tengan convicción y amor al partido político, pero también estoy consciente como presidente de que habrá renunciados; por eso hago una invitación a la militancia para que nos acompañen en esta nueva etapa”, subrayó el dirigente perredista.

Araceli Saucedo llega a Senado para votar reformas de Morena: Juan Pablo Celis

<https://www.contramuro.com/araceli-saucedo-morena-senado/>
<https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-michoac%C3%A1n-respalda-a-la-perredista-araceli-saucedo>

Ante la adhesión de la perredista Araceli Saucedo al grupo parlamentario de Morena en el Senado, Juan Pablo Celis Silva aclara que la electa por el PANPRI y PRD llega para votar las reformas estructurales y consolidar el PLAN C. Lo dicho por el presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Michoacán desmiente lo expuesto por Octavio Ocampo Córdova, su par en el PRD, quien habría afirmado que Saucedo no votaría a favor de la Reforma, como la del Poder Judicial o la desaparición de lo que el PRD construyó durante los 35 años que tiene de fundado.

Con sobrerrepresentación habrá dictadura alerta PAN Michoacán

<https://www.contramuro.com/alerta-dictadura-pan-michoacan/>

Con la sobrerrepresentación del oficialismo en las Cámaras se estará violando la Constitución, pero también se estaría en la ruta de llegar a una dictadura bajo una sola visión política, razona el Secretario General del Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán. Javier Estrada Cárdenas hizo un llamado a nombre del albiazul en la entidad, para que los órganos electorales no se dejen amedrentar y lo estipulado por el Instituto Nacional Electoral (INE) respecto del otorgamiento de diputaciones plurinominales tanto a Morena, como al partido del Trabajo y del Verde Ecologista no proceda.

Llegarán a Morena Michoacán 8 presidentes municipales de otros partidos políticos

<https://mimorelia.com/noticias/politica/llegar%C3%A1n-a-morena-michoac%C3%A1n-8-presidentes-municipales-de-otros-partidos-pol%C3%ADticos>
<https://www.contramuro.com/morena-michoacan-ultraderecha/>

Luego de la presentación de José Humberto García Domínguez como presidente municipal reelecto de Huiramba, ahora representando a Movimiento Regeneración Nacional, el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, adelantó que a ese instituto político estarán llegando más alcaldes electos de otros partidos. En rueda de prensa refirió que hasta el momento ocho alcaldes y alcaldesas están confirmadas para adherirse a Morena,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2024

cifra que significará para el partido guinda aumentar a 53 las y los presidentes municipales en sus filas.

Araceli Saucedo traicionó principios con los que pidió voto de michoacanos: Beto Lucatero

<https://mimorelia.com/noticias/politica/araceli-saucedo-traicion%C3%B3-principios-con-los-que-pidi%C3%B3-voto-de-michoacanos-beto-lucatero>

Humberto Lucatero, quien fuera compañero de fórmula de la ahora senadora electa, Araceli Saucedo, aseguró que ella, al sumarse a Morena, traicionó los principios con los que pidió el voto de las y los michoacanos. "Principalmente su discurso fue siempre un discurso coherente con los principios de esta coalición, entre ellos, la defensa de las instituciones, esas que hoy están amenazadas por este Plan C, la de nuestra democracia y, sobre todo, la de los contrapesos.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Laudos, la mayor preocupación de las próximas administraciones municipales: Cedemun

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/laudos-la-mayor-preocupaci%C3%B3n-de-las-pr%C3%B3ximas-administraciones-municipales-cedemun>

El pago de laudos, es una de las principales preocupaciones que tienen las próximas administraciones de los ayuntamientos de Michoacán, que tomarán protesta el 1 de septiembre, compartió el vocal ejecutivo del Centro Estatal para Desarrollo Municipal (Cedemun), José Antonio Medina García. En entrevista con MiMorelia.com, el vocal ejecutivo del Cedemun expuso que aunque son pagos pendientes que han dejado otras administraciones municipales o que no le dieron seguimiento, suele suceder que al gobierno municipal entrante le corresponde hacerse cargo del laudo cuando el Poder Judicial emita la resolución.

Población de adultos mayores se duplicará para 2050: DIF

<https://www.quadratin.com.mx/principal/poblacion-de-adultos-mayores-se-duplicara-para-2050-dif/>

El número de adultos mayores que hay en Michoacán alcanzaría el doble del que existe actualmente, alertó el director general del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) estatal, Oscar Celis Silva. Refirió que de acuerdo con datos del Consejo Estatal de Población (Coespo), en 2020 había 554 mil 69 personas adultas mayores en Michoacán, lo que representaba el 11.48 por ciento de la población total en la entidad y correspondían a 255 mil 433 hombres y 298 mil 636 mujeres adultas mayores.

Revisan Ramírez Bedolla y SICT proyectos de infraestructura

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/revisan-ramirez-bedolla-y-sict-proyectos-de-infraestructura/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el próximo titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, revisaron proyectos de infraestructura carretera y movilidad urbana presentados recientemente a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. En reunión de seguimiento a las propuestas de obra para mejorar la conectividad y productividad del estado, el mandatario expuso el plan de modernización de la carretera federal Manzanillo-Lázaro



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2024

Cárdenas-La Unión, la construcción de la autopista Uruapan-Zamora, la continuación del segundo anillo periférico de Morelia y el metrobús para la capital michoacana.

Con bloqueo de tres horas, Kuarichas provocan caos vial en Morelia

<https://primeraplana.mx/archivos/1010342>

<https://postdata.news/se-manifiestan-kuarichas-en-casa-michoacan/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/manifestacion/se-manifiestan-kuarichas-en-casa-michoacan-para-pedir-proteccion-y-bloquean-libramiento/>

Un grupo de Kuarichas y habitantes de 12 comunidades originarias, bloquearon el Periférico de Morelia, frente a la Casa Michoacán, buscando ser recibidos por las autoridades estatales y para abordar temas relacionados con la seguridad de sus localidades. Son decenas de personas que arribaron algunos en patrullas de Policía Comunal y otros en vehículos particulares quienes a su llegada instalaron el cierre a la vialidad, lo que derivó en al menos tres conatos de riña donde fue vandalizado un camión tipo volteo, al que le quebraron los cristales.

Lanzan segunda edición de Sueño Michoacano

<https://primeraplana.mx/archivos/1010339>

La Secretaría del Migrante (Semigrante) de Michoacán anunció la segunda edición del programa “Sueño Michoacano”, diseñado para apoyar a migrantes en retorno, sus familias y otros grupos relacionados con la migración, con el objetivo de fomentar el emprendimiento y la creación de proyectos productivos. En conferencia de prensa, la titular de Semigrante, Andrea López Contreras explicó que el programa busca que las remesas enviadas desde el extranjero se conviertan en una fuente de crecimiento patrimonial para los beneficiarios, a través de apoyos directos a fondo perdido.

“Renace el Cerro Blanco: 2,500 Pinos Plantados en Gran Jornada de Reforestación en Pátzcuaro”

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/29/renace-el-cerro-blanco-2500-pinos-plantados-en-gran-jornada-de-reforestacion-en-patzcuaro/>

Dos mil 500 pinos fueron plantados en tres hectáreas del cerro Blanco, en el municipio de Pátzcuaro, como parte de la campaña Michoacán Reforesta, la cual tiene como objetivo recuperar los bosques del estado y conservar el medio ambiente. El cerro Blanco es un Área Voluntaria para la Conservación desde el año 2020, cuenta con 35 hectáreas de terreno y es de gran importancia para la recarga de acuíferos, por lo que la reforestación del sitio es fundamental para el abastecimiento de agua del lago de Pátzcuaro.

No sólo es el teleférico; estas son las 9 obras más impulsadas por Bedolla para modernizar la movilidad en Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/29/no-solo-es-el-teleferico-estas-son-las-9-obras-mas-impulsadas-por-bedolla-para-modernizar-la-movilidad-en-morelia/>

<https://www.changoonga.com/2024/08/29/morelia-ademas-del-teleferico-checate-los-9-proyectos-que-se-tienen-planeados/>

El gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla ha emprendido un ambicioso Plan Integral de Infraestructura que contempla nueve obras de impacto metropolitano, con el objetivo de transformar la movilidad en Morelia. Se trata del puente superior vehicular de Villas del Pedregal; la continuación de la avenida Amalia Solórzano; los distribuidores viales de las



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2024

salidas a Pátzcuaro, Salamanca y Mil Cumbres; el distribuidor vial del mercado de abastos; el segundo anillo periférico, el teleférico y el proyecto del metrobús.

Bedolla Refrenda Apoyo A Municipios Para Su Desarrollo

<https://www.changoonga.com/2024/08/29/bedolla-refrenda-apoyo-a-municipios-para-su-desarrollo/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con alcaldes electos del partido Morena, para compartir los programas y fondos a los que tienen acceso los municipios para su desarrollo. Acompañado de los titulares de las secretarías de Finanzas, Obras Públicas, Urbanismo y Movilidad, Agricultura y Desarrollo Rural, Seguridad Pública y Educación, el mandatario refirió que sin distingos partidistas continuará el respaldo del estado con la entrega a tiempo de recursos convenidos para obras y acciones municipales.

Casi 12 mil migrantes michoacanos cobran 180 mdp de pensión mensual de EEUU

<https://postdata.news/casi-12-mil-migrantes-michoacanos-cobran-180-mdp-de-pension-mensual-de-eeuu/>

Migrantes michoacanos que hayan trabajado en Estados Unidos de Norteamérica con un número de Seguro Social válido durante al menos 10 años, podrían ser acreedores a una pensión por jubilación o incapacidad que le otorga el gobierno de ese país y con lo cual se beneficiaría de manera personal, a su cónyuge, hijos o dependientes económicos. La titular de la Secretaría estatal del Migrante (SEMIGRANTE), Andrea López Contreras informó que la dependencia sirve como enlace con la Embajada Estadounidense, única autoridad facultada para determinar si una persona es acreedora o no a tal beneficio.

Todos los Kuarichas de La Cantera, renunciaron tras el secuestro de 7 elementos

<https://indiciomich.com/todos-los-kuarichas-de-la-cantera-renunciaron-tras-el-secuestro-de-7-elementos/>

La comunidad autónoma de La Cantera, en el municipio de Tangamandapio, se quedó sin policías comunitarios “Kuarichas”, tras el hecho violento donde secuestraron a la y los elementos de seguridad, la semana pasada; el jefe de tenencia, Eladio César Juan Gálvez, destacó que todos los integrantes de las rondas comunitarias renunciaron tras dichos acontecimientos. La renuncia masiva de las Kuarichas se debió a la falta de condiciones para poder hacer su trabajo, Juan Gálvez, señaló que entiende el sentir de los elementos, pero desgraciadamente no hay quien atienda ahora las emergencias en la comunidad.

Celebran 17 matrimonios en los centros penitenciarios de Tacámbaro y Uruapan

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/celebran-17-matrimonios-en-los-centros-penitenciarios-de-tacambaro-y-uruapan/>

La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación del Sistema Penitenciario y la Dirección del Registro Civil, llevó a cabo la regularización del estado civil de 17 matrimonios con personas privadas de la libertad en los centros penitenciarios de Tacámbaro y Uruapan. En Tacámbaro, durante un evento encabezado por autoridades penitenciarias y del Registro Civil, 13 internos firmaron el documento que los une de manera legal a su pareja.

Michoacán en los ojos del mundo: Sector

<https://mimorelia.com/noticias/turismo/michoac%C3%A1n-en-los-ojos-del-mundo-sector>



30 de agosto de 2024

Durante la reunión sostenida con integrantes del Consejo Turístico de Michoacán, Roberto Monroy García, secretario de Turismo de Michoacán, resaltó que la participación en diversos eventos nacionales e internacionales, ha permitido colocar a Michoacán en los ojos del mundo. Recordó que Sectur estatal logró concretar 727 citas de negocios en el Tianguis Turístico de México, como es el tema del cooperativo con ETN y Autovías y la gestión de vuelos con Volaris.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Cerrarán estas vialidades en Morelia, por colocación de Bando Solemne

<https://primeraplana.mx/archivos/1010336>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/manana-viernes-habra-cierres-viales-en-el-centro-por-colocacion-de-bando-solemne-del-mes-patrio/>

El Ayuntamiento de Morelia, informa a las y los morelianos que, con motivo de la colocación del programa de actividades patrias en Bando Solemne, se realizarán cortes de circulación en el Centro Histórico el próximo 30 de agosto, en punto de las 8:30 a.m. a las 9:30 horas. Estos cierres temporales consideran las siguientes vialidades: Andrés Quintana Roo, desde Francisco I. Madero hasta Allende. Calle Corregidora, desde Avenida Morelos Sur hasta Rayón. Calle Antonio Alzate, desde Juan José de Lejarza hasta Morelos Sur.

Mañana viernes, reunión entre Gobierno del Estado y Alfonso Martínez

<https://moreliactiva.com/manana-viernes-reunion-entre-gobierno-del-estado-y-alfonso-martinez/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, explicó que será mañana cuando tenga la reunión con el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla. Esto, toda vez el edil que corrigió el día del encuentro, pues en un inicio había señalado hoy como fecha del encuentro. «Tuve un error en mi en la información que dí, en la agenda está que nos vemos el viernes por la tarde, yo en lo personal, para ver proyectos para Morelia nada más», dijo.

Asociaciones protectoras de animales se manifestarán este viernes en el Palacio del Arte

<https://primeraplana.mx/archivos/1010405>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/asociaciones-protectoras-de-animales-se-manifestaran-este-viernes-afuera-del-palacio-del-arte/>

El amor por los animales y la defensa de sus derechos no conocen obstáculos, así lo manifestaron activistas y asociaciones protectoras de animales al anunciar una movilización masiva en contra de la tauromaquia. La cita es este viernes 30 de agosto de 2024, en punto de las 19:00 horas, cuando diversas organizaciones, activistas independientes, antitaurinos y la sociedad en general se congregarán en el Palacio del Arte, para expresar su firme rechazo a las corridas de toros.

Morelia tendría reglamento para estacionamientos públicos en 2025

<https://primeraplana.mx/archivos/1010335>

<https://postdata.news/pendiente-aprobacion-de-nuevo-reglamento-de-estacionamientos-para-morelia/>

El regidor por Morelia, Huber Hugo Servín Chávez, indicó que se espera disponer para la capital michoacana de un reglamento para estacionamientos públicos en 2025. Detalló que



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2024

La administración municipal 2021 a 2024 se inició el procedimiento para renovar el reglamento aplicable a los estacionamientos públicos, y quedará pendiente para su conclusión en el trienio 2024 a 2025.

Delitos y violencia, sin relación geográfica con bares y antros: Yankel

<https://primeraplana.mx/archivos/1010191>

El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, descartó la existencia de patrones en la comisión de ilícitos o hechos de violencia en las intermediaciones de antros y bares en Morelia. Explicó que delitos y eventos de inseguridad en el exterior de antros y bares responden a “una lógica distinta”, y no se concentran en áreas o negocios específicos.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Estudiantes galardonados con el Premio Padre de la Patria, representan lo mejor de la UMSNH: Rectora

<https://moreliactiva.com/estudiantes-galardonados-con-el-premio-padre-de-la-patria-representan-lo-mejor-de-la-umsnh-rectora/>

Estudiantes galardonados con el Premio Padre de la Patria representan lo mejor de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), señaló la rectora Yarabí Ávila González, al asistir a la entrega de tarjetas SIM del programa “Conectividad para el Bienestar”, que recibieron alumnas y alumnos nicolaitas con mejor promedio, sumados a los cinco mil moradores y moradoras de Casas del Estudiante quienes obtuvieron un apoyo similar.

Rinden homenaje en la UMSNH a Diher, víctima de homicidio

<https://postdata.news/rinden-homenaje-en-la-umsnh-a-diher-victima-de-homicidio/>

El Departamento de Idiomas de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) despidió hoy con un homenaje a uno de sus trabajadores, quien murió víctima de una agresión a balazos la madrugada del pasado 24 de agosto en la Avenida Camelinas de esta ciudad de Morelia. Se trata de Diher García Cervantes, quien recientemente había sido reconocido por sus 15 años de labor en la institución encargada de impartir diferentes idiomas, como inglés, japonés, francés, italiano y coreano.

Jubilaciones y marcha podrían pagarse con correcto manejo del recurso universitario: SUEUM

<https://www.contramuro.com/manejo-recursos-universitarios-jubilaciones/>

Al hacer referencia a los adeudos que la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) tiene con trabajadores administrativos y docentes por jubilaciones, pensiones y marcha (cuando fallece algún trabajador), el líder del SUEUM, Eduardo Tena Flores, aseguró que no son imposibles de pagar. En entrevista, Tena Flores aseguró que con un correcto manejo del presupuesto nicolaita y no haciendo gastos que calificó como innecesarios, se podrían pagar las jubilaciones, pensiones y marcha.

En pensiones, jubilaciones y marcha adeuda UMSNH 160 millones de pesos

<https://www.contramuro.com/deuda-pensiones-jubilaciones-umsnh/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2024

Por pagos de pensiones, jubilaciones y marcha (cuando fallece un docente o trabajador), la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) adeuda alrededor de 160 millones de pesos, reconoció la rectora nicolaita, Yarabí Ávila González. Aclaró, que la deuda de los 160 millones de pesos se arrastra desde el año 2017 y que irá incrementando, incluso durante su gestión, al señalar que la Casa de Hidalgo, no cuenta con recursos para saldar esos gastos.

Trabaja UMSNH en temas de ética en investigación y en bioseguridad

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/trabaja-umsnh-en-temas-de-etica-en-investigacion-y-en-bioseguridad/>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) es la novena institución de educación superior a nivel nacional que trabaja en temas inherentes a la Ética en Investigación y en Bioseguridad, indicó el secretario de Salud en el estado, Lázaro Cortés Rangel. En comunicado de prensa, en este marco, la rectora, Yarabí Ávila González, tomó protesta a las y los integrantes de los Comités de Ética en Investigación, en Bioseguridad y en Investigación que fueron instalados en la institución, ahí destacó la colaboración entre la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y la UMSNH y resaltó la presencia de funcionarias y funcionarios de diversas dependencias estatales, así como de las y los integrantes de la comunidad nicolaita que conformarán dichas instancias.

INFORMACIÓN DE SALUD

Hipertensión, diabetes y salud mental, padecimientos recurrentes en adultos mayores: SSM

<https://primeraplana.mx/archivos/1010273>

La hipertensión arterial, diabetes y trastornos de salud mental, son los tres padecimientos más recurrentes en los adultos mayores michoacanos, informó el titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Lázaro Cortés Rangel. En entrevista, el funcionario estatal refirió que de los tres padecimientos; los que tienen relación con la salud mental son los de menor incidencia y se derivan principalmente con el deterioro cognitivo, una condición que, requiere atención y diagnóstico oportuno.

Falta de personal e inseguridad dificultan control de dengue en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/falta-de-personal-e-inseguridad-dificultan-control-de-dengue-en-michoacan-12475666.html>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/especialistas-alertan-por-contagios-de-dengue-en-michoacan-hasta-200-casos-por-semana/>

La falta de personal de área de Vectores y la inseguridad que atraviesa Michoacán dificultan los trabajos de nebulización para contrarrestar los casos de dengue, señaló el Sindicato Único de Trabajadores del Organismo Público Descentralizado de los Servicios de Salud de Michoacán (Sutopdssm). En encuentro con medios de comunicación, el líder del movimiento, Javier Maldonado Torres precisó la ola de violencia que hay en el estado ha provocado que las personas tengan desconfianza para dejar que los elementos ingresen a las viviendas a realizar los trabajos de fumigación como es el caso de Morelia.



INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Reportan violencia en Tepalcatepec por conflictos del crimen organizado

<https://www.quadratin.com.mx/principal/azota-violencia-en-tepalcatepec-por-conflictos-del-crimen-organizado/>

<https://indiciomich.com/este-jueves-carteles-se-disputan-tepalcatepec-con-plomo-dronazos-y-narcobloqueos/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/nuevamente-se-enfrentan-grupos-criminales-en-tierra-caliente-12473851.html>

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/enfrentamiento-en-tepalcatepec-deja-3-civiles-muertos/>

<https://postdata.news/reportan-enfrentamientos-de-carteles-en-tepalcatepec/>

Grupos antagónicos del crimen organizado protagonizan una serie de enfrentamientos en distintas localidades de Tepalcatepec, en el municipio de Buenavista. Pobladores de Punta de Agua, La Ruana y La Noria reportaron las detonaciones de armas de fuego y al menos dos bloqueos carreteros sobre el tramo Apatzingán-Buenavista. Personal del Ejército Mexicano, la Guardia Nacional y la Guardia Civil acuden a los puntos señalados con la finalidad de restablecer el orden.

Por defender territorio de Ostula, han asesinado a 40 personas y desaparecido a seis

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/por-defender-territorio-de-ostula-han-asesinado-a-40-personas-y-desaparecido-a-seis-12472630.html>

En la comunidad de Santa María de Ostula, perteneciente al municipio de Águila, 40 personas han sido asesinadas y seis se encuentran desaparecidas en los últimos 30 años por defender su territorio de la intromisión del crimen organizado y las empresas mineras que operan en la zona. El vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), Pavel Ulianov Guzmán Macario, señaló que debido su ubicación geográfica y a los recursos naturales tan vastos que ahí se encuentran, se ha convertido históricamente en una zona de la que buscan apropiarse personas externas.

Violencia intrafamiliar, delito más común en Morelia en trienio 2021-2024

<https://www.quadratin.com.mx/principal/violencia-intrafamiliar-delito-mas-comun-en-morelia-en-trienio-2021-2024/>

Un total de 29 mil 013 delitos y 22 mil 307 faltas administrativas ha registrado la Policía de Morelia en el trienio 2021 a 2024, dio a conocer Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad municipal. En entrevista efectuada este jueves, en la Comisaría de la Policía Municipal, Alejandro González detalló que la mayor incidencia delictiva correspondió a la violencia intrafamiliar, con cinco mil 866 casos.

Robo a transeúnte, negocios y vivienda registró baja histórica en Morelia: Cussi

<https://postdata.news/robo-a-transeunte-negocios-y-vivienda-registro-baja-historica-en-morelia-cussi/>

El gobierno de Morelia, que está por concluir el próximo 31 de agosto, dejó las cifras más bajas en la historia en materia de incidencia delictiva, al menos en aquellas faltas que son de competencia municipal, declaró Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad Ciudadana. Se redujo el robo a transeúnte en un 60 por ciento, el robo a negocios en 42.5 y el robo a casa habitación en 40, desglosó.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de agosto de 2024

Despide a empleado, sufre atentado y muere su hijo; buscan a sospechoso

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/despide-a-empleado-sufre-atentado-y-muere-su-hijo-buscan-a-sospechoso/>

La empresaria Issis Nínive Ortiz Cortés nunca imaginó que su decisión de incursionar en la seguridad privada en Lázaro Cárdenas la llevaría a ser víctima de violencia de género, que derivó en una tentativa de feminicidio a la que sobrevivió, pero en la que murió su hijo Alexander, de 16 años. Ortiz Cortés afirmó que no era su hijo Alexander, sino ella, el objetivo del ataque armado que tuvo lugar la noche del 5 de junio de 2023. De los siete balazos realizados por los agresores, dos se alojaron en la cabeza y uno más en el hombro del adolescente.

Comisario regional y guardias civiles heridos en emboscada en Tierra Caliente son trasladados a hospital en Charo

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/29/comisario-regional-y-guardias-civiles-heridos-en-emboscada-en-tierra-caliente-son-trasladados-a-hospital-en-charo/>

Luego de ser emboscados por el crimen en los límites de los municipios de Tepalcatepec y Buenavista, el comisario regional de Apatzingán, Ángel Ríos Hernández, y tres elementos de la Guardia Civil fueron trasladados en 3 helicópteros de la Secretaría de Seguridad Pública para recibir atención médica en el Seguro Social del municipio de Charo. Según fuentes militares, los lesionados llegaron inicialmente a las instalaciones de la 43 Zona Militar en Apatzingán, donde fueron preparados y subidos a las aeronaves para ser canalizados por aire.

Michoacán: Detiene SSP a 3 personas con casi una tonelada de marihuana

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/29/michoacan-detiene-ssp-a-3-personas-con-casi-una-tonelada-de-marihuana/>

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través de la Subsecretaría de Investigación Especializada (SIE), detuvieron a tres hombres en posesión de 930 kilogramos de hierba verde con las características de la marihuana. Agentes de la SIE realizaban tareas de inteligencia para la prevención del delito cuando, en flagrancia, detectaron a los ahora detenidos mientras transbordaban la droga de un camión a otro, en una gasolinera sobre la autopista México-Guadalajara a la altura del kilómetro 202, en el municipio de Zinapécuaro.

A balazos matan a un hombre en las inmediaciones del Mercado Hidalgo

<https://moreliactiva.com/a-balazos-matan-a-un-hombre-en-las-inmediaciones-del-mercado-hidalgo/>

La tarde de este jueves, un masculino fue asesinado a balazos en las inmediaciones del Mercado Hidalgo de la ciudad de Zamora, por criminales que lograron escapar a pesar de la fuerte movilización que el homicidio generó. En un primer momento el hecho de violencia fue reportado al número de emergencias 911, indicando que sobre la calle Circunvalación justo a las afueras de la «Papelería El Cisne», había ocurrido una agresión armada.